
Zusammenfassung des 
Workshops „Normung und Forschung“  

im Rahmen der DVL MV am 10.10.2008 in Kößlarn 
 
 
Leitung:     -     Horst Schroeder (HS)  

- Uli Röhlen (UR)  
- Christof Ziegert (CZ)  

 
Schriftführer:    -     Christof Ziegert (CZ) 
  
 
Einleitend erläutert HS die „Bringepflicht“ von Stoffnormen des Dachverbandes gegenüber dem DIBt 
und die deshalb erfolgte Einrichtung des Beirates Normung.  
 
CZ erläutert das BAM Projekt und seine Verbindung zu den Normungsbemühungen des DVL. 
 
FV regt die endgültige Klärung der Frage an, ob die Normung wirklich notwendig ist. Das soll auf der 
nächsten Beiratssitzung endgültig ausdiskutiert werden. Förderlich ist, dass zu dieser Sitzung Frau 
Böttcher vom DIBt anwesend sein wird. 
 
Die Beschränkung der Regelwerke auf nicht stabilisierte Lehmbaustoffe bleibt bestehen, da in 
Deutschland kaum Anwendungserfahrungen mit stabilisierten Lehmbaustoffen vorliegen. 
 
Die Finanziellen Konsequenzen aus einem Normungsverfahren werden von HS und CZ erläutert und 
diskutiert. Jörg Meier regt erneut an, eine freiwillige Sonderabgabe für die Hersteller an. Der Vorstand 
will dieses Thema auf der nächsten VS diskutieren.  
 
Eventuelle Fördermöglichkeiten werden vom DVL geprüft. 
 


